

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3'25 (mixto)—8'10 m. y 2'45 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3'50 (mixto)—8 m. y 3'15 t.
De La Puebla á Palma y Manacor
4'35 mixto.—8'25 m.—3'31 t.

LA OPINION

VAPORES CORREOS

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Mier. 4 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—3 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1'25 PESETA AL MES.

ESPAÑA Y CUBA.

Los periódicos conservadores estan todos muy alarmados, ó cuando menos asi dan á entender, con lo que pasa y lo que no pasa en Cuba.

La situacion, segun ellos, es crítica; y no añaden que desesperada, mas bien que por falta de voluntad, por el natural temor á cierto género de desagradables contingencias.

¿Que sucede allá? ¿Que se piensa aquí? ¿Que va á hacer ahora el gobierno? ¿No se convencerán al fin los demócratas y los liberales de que sus decantados sistemas son peligrosos y contraproducentes en nuestra desdichada Antilla?

Tales son, mejor ó peor condimentadas y parafraseadas, las preguntas de reglamento.

No vamos á contestar. Ni sabemos ni nos importa saber cómo piensa el gobierno; ni conocemos ni queremos averiguar lo que en aquella isla ocurre, y nada mas lejos de nuestro ánimo que el entrar con tal motivo en estemporáneas demostraciones.

En cambio sabemos lo que por allá ocurrió y ha ocurrido por culpa de anteriores sistemas, y ninguna patriótica consideracion nos veda el placer de recordarlo y de decirlo.

No de años, sino de siglos atrás, el régimen colonial, la avaricia y el empeño ridiculo de conservar nuestro aspecto de conquistadores, acabaron por relegar, detrás de una absurda divisoria, á los que nada tenian de conquistados.

En vez de atraer á los naturales y de facilitarles el camino para venir á nuestro seno, aislámosles en una especie de lazareto político, pusimos todas nuestras fuerzas y hasta un ridiculo orgullo en mantener y crear infundadas diferencias. ¿Por ventura los periódicos conservadores no

han reparado hasta la fecha en el más terrible de los síntomas? ¿Por ventura (de ellos), no observaron en el largo tiempo de sus varias gestiones, que los españoles perdiámos poco á poco, pero de un modo sensible, la voluntad de las madres cubanas?

Raro caso el que no les haya movido nunca á reflexionar, allá cuando podian aplicar el remedio, el hecho de que los hijos de padres españoles fuesen casi todos ya que no los enemigos, los peores amigos de España.

Dábase el hecho, de que el jefe de la familia adorase á la patria ausente, y de que la esposa y la prole se concretasen exclusivamente al amor de Cuba.

Lo cual, en cierta manera, era natural y lógico.

Los jóvenes ávidos de conocimiento, y no pudiendo adquirirlo (hasta hace poco, en la Antilla, iban en su mayor parte á buscarlo en los Estados-Unidos, en Francia y en Alemania, y apenas si algunos concurrían para tales efectos á la lejana y no muy asequible metrópoli.

Al volver hechos hombres á su tierra encontrábase con un régimen absurdo, veian y tocaban de cerca los secretos de la trata, horrorizábanse antes la inmoralidad administrativa, descubrian tal vez en el mismo hogar cosas, manejos y arbitrariedades de todo género y comparando estos procedimientos de gobierno, de moralidad y de vida, con lo que por el lado mejor y mas brillante habian observado en los cultos y libres paises extranjeros, concluían por desconfiar, ó acaso por maldecir de España.

Hé ahí el legado social de los conservadores de unos ú otros matices. Hé ahí las consecuencias de un orden de ideas y de cosas con el cual han tenido y tienen que habérselas á última hora los partidos liberales.

interesado, y en cuatro rasgos traza el perfil de un perro de aguas.

Ya está, mamá—dice el artista.

—Muy bien.

—Muy parecido—repiten algunas personas.

El desgraciado observa con dulzura:

—¡Hombre esa oreja me parece demasiado desarrollada; pero tiene gracia.

—¡Mucha gracia!

—¡Qué como es!—exclama el caricaturado.

Otra de nuestras aficiones en la niñez es la de la arquitectura: la construccion de edificios civiles con naipes ó con carton.

Construimos los alcázares donde moran los reyes de nuestros muñecos y los cuarteles y tiendas de campaña para nuestros soldados.

En la edad viril y es otra cosa: la pintura nos rebienta, particularmente aplica al rostro de la mujer; la escultura nos seduce especialmente refiriéndonos á la mujer.

Buscamos hembras modelos, mujeres esculturales.

La música no nos produce el encanto que en la época de la adolescencia.

La economia animal no necesita ya las influencias de las melodias para acometer las mas atrevidas empresas; nos basta con la instrumentacion con arreglo á los últimos adelantos.

Por fin llega á empalagarnos la música.

Para la mujer hecha como para el hombre curtido, la música amorosa está de más.

Cuando una muger no da crédito á las palabras de un individuo que la declara su pasion, replica:

—Eso es música, amigo mio.

En la edad madura, cuando el hombre busca los últimos rayos del sol poniente

¿Quien se atreverá á deducir de semejantes premisas la ineficacia de nuestros ideales y la peligrosa inhabilidad de nuestro sistema?

Por dicha, y sea cualquiera el carácter de la actualidad, el mal tiene remedio por la sola razon de que es un mal conocido. Con aire, y luz, y libertad gradualmente aplicados se curará ese querido enfermo.

Para ayudarnos en la no imposible, aunque si difícil obra, contamos con un auxiliar poderoso, con el tiempo, que sacará á luz generaciones nuevas y no ineficaces por el terrible virus de la servidumbre.

Cuba es ya una parte igual ó con iguales derechos, no una colonia, no un asilo para menesterosos y arruinados, no un refugio y desaguadero de España. La juventud que llega, participe de nuestra vida, educada entre nosotros é identificada con nuestros anhelos y angustias, ya no nos llamará *godos*, sino pura y simplemente hermanos.

Al tiempo.

(El Globo.)

ECOS POLÍTICOS.

Los conservadores, hartos de esperar vuelven á sacar el Cristo y no hacen más que recordar á Carlos X, á Luis XVI, á Carlos I, y á Maximilian.

Magnífico sistema.

Sigan, pues, presentando esos espectros ante los ojos de aquel á quien puedan asustar, que asi, tal vez, logren atrapar otra vez las dulzuras del presupuesto.

para templar su cuerpo; cuando el gaban ó la capa llegan á formar parte del individuo; cuando ve constantemente forrado de bayeta como niño recién nacido, y duerme con gorro de punto negro, y pasa la noche en un ladrido, ó en una tos, entonces pierde sus aficiones: á la cultura y se dedica de lleno á la arquitectura.

Sus paseos son, diariamente, en los sitios donde hay casas en construccion.

Lleva enenta minuciosa, como el capataz ó sobrestante de la obra, del adelanto diario en los trabajos, y de regreso, entre su familia, relata con interés y riqueza de pormenor s asombrosa cuanto ha visto en las obras de que se halla encargado, voluntariamente, como inspector gratuito.

Si en el paseo tropieza con algun amigo y contemporáneo, la conversacion gira sobre la arquitectura.

—He visto echar los cimientos de esa casa—dice uno.

—Y yo—replica el otro con orgullo.

—¿Recuerda usted cómo estaba todo esto hace dos años?

—¡Ah!

—Madrid está desconocido: si muriera usted hoy...

—¡Dios me libre!

—Es un suponer; y resucitara dentro de diez años, no conoceria la capital.

—Ya lo creo, como si muriera usted y volviera al mundo en el siglo que viene: ¿cuántas cosas nuevas encontraria usted?

—¿Y qué irán á hacer ahí?

—Un café; se lo he preguntado al maestro de obras.

—¡Parece mentira!

—Yo nunca miento.

—Digo que parece mentira lo que adelantan ahora las obras.

—Ya lo creo.

La comision de Códigos adelanta notablemente en sus trabajos.

Eso dice un periódico que cuenta treinta y tres años de existencia.

Un amigo nuestro, coleccionista de periódicos, nos asegura que esa noticia la leyó de igual modo en el primer número del mismo diario, publicado en 1849.

Suponemos que para 1915 ya habrá variado la fórmula.

El hecho, de fijo que no variará.

La verdadera España—dice *La Union*—es la que ora, ayuna y hace penitencia.

No sabemos si ora, pero que ayuna y hace penitencia es indudable.

¡Aunque no siempre! De cuando en cuando, para distraer el hambre, se permite algunas expansiones.

No lo olviden los que tienen la sartén del mango. Si se empeñan en que la verdadera España ayune cada vez con más rigor, no extrañen ni lamenten que de pronto se entregue á alguna expansion verdaderamente española...

Una ingeniosa frase de Ernesto Blum, cronista de *Le Rappel*:

—¿Por qué se ha perdido la fé en el carnaval?

—Por lo mismo que se ha perdido en la cuaresma.

Más vale tarde que nunca.

El Estandarte confiesa que «hoy estamos peor que en 1874.»

Ea, pues, colega, ayudemos todos, échese tierra al paréntesis y volvamos al punto de partida.

Describe *El Cronista* la catástrofe ocurrida en el Corso de Roma, el martes de

—Hace cuatro dias empezaron á levantarla y ya están en el segundo piso.

—Aí se hunden la casas; en nuestro tiempo se construia con mas solidez.

—Ahí está el ministerio de Hacienda.

—Y el de Gobernacion.

—Y el palacio de Villahermosa.

—Y la casa de Cordero.

—Mire Vd., ahora van á subir unillar. ¡Qué suerte tenemos!

—Acerquémonos.

—No nos dejarán entrar: ahora no dejan entrar en las obras.

—¿Ha visto usted la burlada que han hecho en la Concepcion? En cuatro dias todo en cuatro dias.

—Y esa casa del marqués de... toda de piedra.

—No, hasta el segundo piso.

—Le digo á usted que toda.

—Le digo á usted que no.

—¿La ha visto.

—Y yo he seguido su construccion por dias: están cogiendo las aguas.

—¿Y se ha fijado usted en las molduras del friso?

—¡Ya lo creo! Cabezas de sátiro.

—No está usted mal sátiro.

Un muchacho interviene en el diálogo, ofreciendo á los interlocutores:

—La pelota artificial, caballeros.

—Ni aun esto habia en nuestro tiempo; pelotas artificiales: nosotros jugábamos á ley, con pelota legitima.

—Dicen que adelantamos, pero ahora todo es artificial.

—¡Adios, condesa!

—¿Ve usted? A esa señora la he conocido yo con el pelo blanco, y ahora la encuentro rubia artificial.

EDUARDO DE PALACIO.

FOLLETIN.

BELLAS ARTES.

Todos los españoles somos artistas de nacimiento.

Esta verdad necesita demostracion, pero la demostracion es muy sencilla.

El hombre, en cualquiera de los tres estados de lidia, ó de la vida, manifiesta sus aficiones artisticas.

Niño, hombre viril y ciudadano de la reserva, siempre demuestra propensiones naturales al arte, en cualquiera de sus manifestaciones, desde la música á la tauromaquia.

En el periódico de la infancia, una de las diversiones que mas nos seducen, es, indudablemente, la pintura, en el género histórico ó en el de paisaje; en el primero, preferimos los cuadros de la Edad Media, los guerreros armados de todas armas, desde el cuchillo de cocina hasta la espingarda; en paisaje, todos hemos seguido la misma escuela: árboles que parecen cabras, que parecen tarántulas, soles y lunas con gorrros griegos, nubes de requeson de Miraflores, casitas y molinos como quesos de Villalon, y puentes con anteojos.

Los niños retratistas forman una especialidad.

—Adolfo, á ver como retratas á don Gregorio—decía una señora á su hijo, niño de seis años.

Don Gregorio era uno de los amigos de la casa y se hallaba presente, así como otras varias personas.

Adolfo empuña el lapiz y el album, despues de muchas súplicas del mismo

Carnaval, al desbocarse los caballos de los *barberi*, y acaba diciendo:

«Los reyes presenciaban la carrera en el balcón palacio Fiano...»

Cualquiera preguntara: ¿Como se consistente ese espectáculo salvaje en la Roma de los Depretis y Manciuoi, y á él concurren los soberanos de Italia, el rey Humberto y la reina Margarita.»

Por lo mismo que en España asisten los reyes á las corridas de toros y echan petacas á los toreros.

LA OPINION.

PALMA 9 DE MARZO DE 1882.

¡POBRES PUEBLOS!

Cuando la censura no podía soñar con la recompensa de una popularidad siempre embriagadora, ni con la mencion honorífica reservada al último grado del mérito relativo, combatimos de una manera resuelta y sin ambages las bases del Sr. Camacho que reformaban el antiguo impuesto de consumos; insoportables por el gravamen que encerraban, irritantes por la desigualdad que establecían é ilógicas además de injustas. ¿Hemos de modificar nuestro criterio, hoy que los pueblos conocen los cupos que les corresponden? Criminal sería: fuimos los primeros en el ataque sin contar con otras fuerzas que las propias y no hemos de emprender la retirada mientras nos quede aliento para sostenernos. No somos de los que prefieren el estruendo de los golpes decisivos porque ofrecen galardón mas renombrado: nos contentamos con defender la posición que escogió el deber y á semejanza del oscuro soldado que vierte su sangre sin mostrar la herida, dejamos intacta la gloria para los que por su temperamento ó por una ambición siempre loable saben colocarse en el punto mas visible del terreno en que batallan.

Los que nos dispensan la honra de leer nos recordarán cuanto hemos escrito acerca de los consumos y especialmente el artículo en que llegamos á proponer que en nombre de la moralidad política y administrativa se combatiera al Gobierno si no cedía los encabezamientos por lo que le producían ó no conseguía en su administración la suma que exigía á los Ayuntamientos. ¿Podíamos decir mas? ¿Hicieron tanto muchos otros?

Nuestra actitud dimanaba del amor que tenemos al pueblo y á los pueblos: conocíamos las necesidades de aquel y la situación de estos y se trataba de un impuesto que alcanza á todos, que pagan todos: la universalidad y no una clase no había de sernos simpática causa tan digna de defensa?

Por desgracia, nuestras previsiones se cumplieron y el Ayuntamiento de Palma tendrá que contentarse con el mísero rendimiento que le da el Tesoro: la provincia, ha visto aumentada la totalidad del cupo en un 58 pS; Andraitx en 231 pS, Alaró en 120; Santa Margarita en 110; Maria en 100 pS; Capdepera, Llubí y La Puebla en 95 pS; Costix y Manacor en 94 pS; Santañi en 87 pS; Felanitx en 60 pS; Pollensa en 45; Soller en 38 y Llummayor en 35; y solo Escorca—sin duda por la virtud del Priorato de Lluch,—se ha mantenido firme, incólume y sin variación alguna. Como no exclamar con todo el dolor del alma, ¡pobres pueblos!

¿Hay remedio para tantos males? ¿lo será el estudio del asunto que el Delegado de Hacienda ha prometido á la Comisión de diputados provinciales que ha ido á exponerle la gravedad de la situación? Nada esperamos puesto que la ley no ha de modificarse en beneficio exclusivo de las Baleares, ni el Ministro ha de atreverse á tanto, ni es de creer, en este momento, que las Cortes que aprobaron aquella, vuelvan sobre sus pasos en la

próxima legislatura. luego las esperanzas fluctúan entre el abismo de *statu quo* y el de la legalidad que no puede cubrirse con un velo. Está anunciado por otra parte la subasta del impuesto de esta capital cuyo resultado probable nos aventuramos á pronosticar en nuestro último artículo, y no tienen los Ayuntamientos de los pueblos mas remedio que proceder á las operaciones del reparto. Además: dice la ley respecto á la primera que si «no aceptasen el encabezamiento por la cantidad que la Administración señale (251000 duros, cuando actualmente recauda unos 144000!) la Hacienda se hará cargo del impuesto que administrará directamente ó por medio del arriendo según mejor convenga á sus intereses:» y respecto á los segundos, ¡pobres pueblos! que «es obligatorio para todas las poblaciones excepción hecha de las capitales y puertos á que se refiere el artículo anterior el encabezamiento por las especies de consumos y cereales.»

Digase si estos antecedentes permiten abrigar risueñas esperanzas.

Un remedio había que no es de suponer que haya sido aprovechado por los Ayuntamientos: presentarse los de cada distrito electoral á los Diputados que les representan pidiéndoles la reforma de la ley y esperar tranquilos la decisión de las Cortes. Los pueblos entonces podrían obrar con entera independencia y trazarse una línea de conducta que hoy no se divisa por su propia culpa.

¿Es absurdo lo que pedimos? El tiempo despejará la incógnita y nosotros seguiremos defendiendo los intereses de los municipios contra todos los gobiernos que intenten reducirlos á la impotencia y al ageno.

Con motivo de suponerse por un periódico neo que están repartiendo papeles protestantes, despues de despacharse á su gusto contra esta clase de escritos exclama.

¡Al fuego con esos papeles!
Eso es, al fuego! Siempre han sido los neos aficionados al fuego. Y si no, díganlo las hogueras encendidas por la Santa Inquisición.

¡Lástima de fuego! Que no sirva para lo que debiera servir!

Durante el mes de Enero último fueron degolladas en el matadero de esta ciudad con destino al abasto público 3564 reses, de las cuales 122 fueron vacunas, 3020 lanares, 142 cabrias y 280 de cerda produciendo un beneficio de 597 pesetas 20 céntimos á la empresa arrendataria de los derechos de matanza.

En nuestro colega el *Imparcial* de Madrid correspondiente al sábado último leemos la siguiente incomprensible noticia:

«Se ha significado al ministerio de Hacienda la necesidad de que sea pronto despachado el expediente de cesion del edificio de San Francisco de Palma de Mallorca para que sean trasladados á él los penados de aquel presidio, cuyo edificio amenaza ruina.»

Cualquiera sepa el estado en que se encuentra el edificio ex-convento de San Francisco de Palma y lea la anterior noticia creará de buena fé que los confinados en este presidio correccional, que amenaza ruina, han sido condenados á muerte.

Suelto número 28.

Nuestro estimado colega el *Balear* publica en su número de anteayer el siguiente suelto, que trasladamos á nuestras columnas para lo que verá el curioso lector:

«La Junta provincial de Agricultura Industria y Comercio se reunió ayer bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la provincia acordando entre otras cosas informar favorablemente la solicitud del Director Gerente de la sociedad Fábrica de sal de Ibiza para que se levante la prohibición dictada por la Direccion General de Aduanas de extraer la sal directamente por los embarcaderos vendidos por el Gobierno á la misma compañía.

»Igual informe favorable se emitió sobre la solicitud del Ayuntamiento de esta capital para que se establezca el servicio de correo diario entre esta isla y el Continente.

»Por último se nombró una comisión compuesta de los Sres. Herreros, Pou (D. Emilio) y Guasp para que emitiese dictámen sobre la pretension de algunos comerciantes de la Península de que se autorice la introduccion del arroz con cáscara procedente del Asia al objeto de descascararlo y exportarlo para las Antillas.»

Trátase, pues, según se ve en las anteriores líneas de acuerdos tomados por la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio, entre los cuales figura alguno que tiende á producir muchos beneficios al país.

Pero entre tanto bueno como ha resuelto dicha Junta, una cosa falta para que lo bueno se convirtiera en mejor.

Falta otro acuerdo que pudiera haberse puesto como corolario de los anteriores, que dijese textualmente ó en parecidas frases.

«Esta Junta, acuerda igualmente que se derribe el paredón adosado al edificio de la Lonja y que linda con la calle del mismo nombre, el cual será substituido por una verja igual á la que se puso en la parte exterior, en el sitio mismo que ocupó el otro paredón.»

Con lo cual y con haber hecho efectivo este acuerdo á los pocos dias, la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio se hubiera coronado de gloria, á nuestros ojos y también á los del público, que está de entera conformidad con nosotros en esta cuestion.

Sentimos, pues, tener que esperar otra reunion para que se tome el acuerdo que hemos transcrito y, aun cuando lo hagamos á riesgo de parecer pesados, rogamos encarecidamente al Sr. Gobernador de la Provincia, como Presidente de aquella corporacion no tarde en convocarla de nuevo para hacer aquella proposición; que si él la hace, será casi seguro de que será aceptada por unanimidad.

El sábado trajo el vapor *Palma* á esta ciudad los dos caballos de raza normanda que por acuerdo de la Diputación provincial han sido adquiridos con destino a sementales en esta isla. El encargado de su eleccion y compra ha sido el veterinario señor Martorell, el cual hizo expresamente el viaje a Normandia para este objeto. Dicese que el coste de ambos animales asciende á diez mil pesetas.

Dice el *Comercio* que ha sido llevado a los tribunales el autor del Comunicado que toda la prensa local publicó sobre la cualidad del pan destinado a los presidiarios de esta ciudad.

Segun leemos en varios colegas, el lunes por la mañana ingresó en el Hospital civil una pobre mujer, operaria de la fabrica la *Cordelera*, a quien una maquina estropeó una mano.

Y van ciento mas.
Véase cuan justificada esta la idea que desarrollamos en el artículo que vió la luz en nuestro número del martes.

Un colega asegura que el sábado se reunieron los sindicatos del gremio de expendedores de vinos y aguardientes al pormenor y despues de una larga discusion, se acordó por mayoría resistir al cago de las nuevas tarifas y depositar una cantidad para subvenir a los gastos que puedan ocasionarse con los embargos que trate de llevar a cabo la Delegacion del Banco de España.

Parece que la Direccion General de Correos ha significado a algun periódico de esta localidad que las cartas comerciales no estan sujetas al pago de los 5 céntimos al cartero, pues se las considera como impresos.

Bueno es saberlo.

Segun datos que han publicado los periódicos de Mahon durante la invasion de la viruela, que empezó a desarrollarse durante el mes de Junio del año pasado, han fallecido de esta enfermedad 124 individuos, esto es, 1 en el suso licho mes 3 en el de Agosto, 15 en el de Setiembre 24 en Octubre, 40 en Noviembre, 22 en Diciembre, 14 en Enero y 3 en Febrero.

Dada la escala decreciente de estos números es posible esperar que aquella dolencia haya desaparecido completamente, de lo cual nos congratulamos.

Ha sido capturado [por la guardia civil de Sineu un sujeto natural de Sansellas por haber comido carne en cuaresma, quiere decir, por haber escamoteado algunas gallinas de los predios de aquella comarca.

El Director que ha sido de este Hospital militar D. Antonio Alemañy ha salido para Zaragoza a donde ha sido recientemente destinado.

Por segunda vez, vemos anunciada en un periódico la noticia de que se trata de unir la sociedad *La Tertulia* con el Conservatorio Balear.

Creemos que esta version carece de fundamento.

Un éxito bastante satisfactorio obtuvo anoche en el Teatro-Circo Balear el estreno de la Leyenda trágica en tres actos original del insigne dramaturgo D. José de Echegaray y titulada *Haroldo el Normando*.

Dadas las condiciones de esta obra, cuyos elogios hicimos en su día tomándolos de los periódicos de la Corte, los actores encargados de su representacion hicieron mas de lo que «buenamente» podía exigirseles, distinguiéndose los señores Grifell en el difícil y salvaje papel de protagonista y los señores Mestre, Costa y Espejo en las suyas respectivos, lo mismo que las Sras. Malli y Bonet, todos los cuales fueron aplaudidos y llamados repetidas veces á la escena.

La concurrencia fué numerosa y sobre todo escogida, como no podía menos de serlo en atencion á la fama de que la obra venia precedida y al renombre de que con tanta justicia disfruta el autor, saliendo los concurrentes satisfechos asi del mérito de aquella cuanto de la manera como fué interpretada por los actores encargados de su desempeño.

Parece que no falta buen humor entre los jóvenes de esta ciudad.

Ahora se dice que una multitud de ellos tratan de organizar un *Skatingring*, ó sea escuela de patinar, para lo cual han hecho proposiciones al dueño del parque de la muralla con objeto de instalarla en aquel sitio.

Esta clase de establecimientos se va generalizando en España, sin embargo de la escasa aplicacion que tiene en nuestro país la inteligencia y destreza que en ellos se adquiere, dada la circunstancia de no helarse nuestros rios, lagos, ni mares, al paso que el ejercicio que se hace en estas escuelas es ocasionado á malos lances, de los cuales no son los menores las contusiones y las caidas.

Ayer por la mañana ocurrió un principio de incendio en una casa de la calle de los Moncadas, que fué casi instantáneamente sofocado, gracias á los inmediatos y eficaces auxilios que prestaron algunos vecinos y autoridades.

Recomendamos á los propietarios que se fijen en el anuncio publicado por esta Alcaldía en el cual se invita á todos á que llenen sus respectivos depósitos de agua, ahora que entra todavia en abundancia en la ciudad, por cuanto dentro de poco tiempo, en el próximo mes de Abril, ya no entrará mas que la correspondiente a la temporada de verano, que como se sabe suele ser insuficiente para satisfacer todas las necesidades.

A las doce de la mañana, poco más ó menos entró ayer en este puerto el vapor correo *Union*, procedente de Ibiza y Alicante con la correspondencia pública y pasajeros.

Dice uno de nuestros colegas que el Juez de primera instancia de Manacor ha sido trasladado al de Granollers en Cataluña.

Leemos en el *Diario de Palma*:

«Nos llama la atencion el anuncio que se inserta en el Boletín Oficial para alquilar una casa con destino al servicio telegráfico óptico militar, despues de haberse suprimido desde hace mas de dos años dicho servicio y quitado todos los aparatos que habia en las torres del Real Palacio, «d' en Pau y Randa.»

CORREO DE AYER.

Madrid 4.

El atentado de Windsor.

Un telegrama puesto en París por nuestro corresponsal el día 3 á las 9 y 15 de la noche, ha llegado á nuestro poder esta mañana á las 11.

He aquí el contenido de tan desventurado telegrama:

Paris 3 (9.15 noche.)

Imparcial.—Madrid.

El autor del atentado contra la reina Victoria, Roderik Maclean, sera conducido á Londres.

Tres veces se le ha recibido declaración y según los extractos que de ellas publica el «Times» resulta probada la enagenación del procesado.

Segun del texto de las declaraciones se desprende, Roderik Maclean compró dos días antes en Londres el arma con que intentó cometer su delito.

Llegó á Windsor la noche anterior á la en que llegó la reina Victoria, y esperó cerca de la estación en una cervecería.

Cuando llegaron los carruajes reales que habian de conducir á la reina, Roderik se colocó cerca del piquete, y en el momento en que la campana de la estación anunció la llegada del tren real, se adelantó hasta ponerse delante de los agentes de policía, que formaban un cordón al rededor del sitio para impedir la aglomeración de curiosos.

En el momento en que la reina subía al coche de la condesa Herz, Maclean se adelantó, y disparó un pistoletazo á una distancia de 30 metros del coche régio. El disparo no produjo detonación, por estar dispuesto el cartucho con pólvora sorda.

Un «policeman» le detuvo en el acto; pero Maclean se desasíó á tiempo que el coche de la reina partía, é intentó disparar otro tiro; pero no lo consiguió, porque varias personas le rodearon, sujetándole.

Uno de los que le detuvieron intentó maltratarle, pero los «policeman» lo impidieron.

Cuando en Londres llegó la noticia del atentado á los teatros, el público se puso en pié, y entonó el himno nacional «God save the queem.—H.»

Por su parte, la «Agencia Fabra» añade lo siguiente:

Londres 3 (recibido el 4).—Se han cometido algunas inexactitudes por parte de los periódicos ingleses al referir las declaraciones del reo Maclean.

Interrogado hoy por el magistrado, se ha mostrado muy frío.

Ha dicho que la miseria le habia impulsado al crimen.

Ha añadido que no queria mal á la reina, y que en prueba de ello, habia disparado al aire.

Se ha acordado tener al reo en observación y no interrogarle de nuevo hasta el día 10.

Maclean es un hombre de unos 27 años, de estatura mediana, bastante delgado.

Habia ido á Windsor á pié desde Londres, donde residia.

No se le ha encontrado dinero alguno.

No llevaba sobre sí mas que un revólver nuevo y catorce cartuchos con bala.

En Windsor habla alquilado una pequeña habitación.

Se duda que esté loco, como se supuso al principio.

La reina pasó muy bien la noche, sin que lo ocurrido ayer haya afectado su salud.

El ministro Sr. Harcourt, contestando en la Cámara de los Comunes al jefe de la oposición conservadora, Sr. Northcote, ha dicho que nada tenia que añadir á los detalles relativos al suceso de ayer, declarando que la salud de la reina no habia sufrido menoscabo. (Grandes aplausos.)

—En carta que recibimos de Molina; provincia de Guardalajara, se no dice que el ayuntamiento de aquel pueblo presentó en pleno la dimisión por no haber accedido el delegado de Hacienda de la provincia á las reclamaciones que se le han dirigido acerca del cupo señalado á dicho pueblo para la contribución de consumos.

—Ayer tarde se hacia con retraso el servicio telegráfico con Andalucía, Norte de España y extranjero, á causa de las fuertes lluvias que reinan en casi toda la Península.

—En la estación del Mediodía fué detenido ayer un sujeto que alucinaba á diez licenciados de Cuba que acababan de llegar en el tren de Andalucía, pintándole montes de oro que despues de lograr su objeto se hubieran convertido en paquetes de perdigones ó cosa semejante.

—La dirección de Agricultura, Industria y Comercio publica en la «Gaceta» de ayer la convocatoria para los exámenes que durante los meses de julio y setiembre se han de verificar para el ingreso en la escuela de ingenieros de montes, quedando abiertos hasta el 25 de mayo y desde 1.º de julio hasta 31 de agosto, los plazos para la adquisición de solicitudes.

—Por el ministerio de la Guerra se ha concedido autorización para que en la compañía colegio de carabineros jóvenes del Escorial reciban educación militar durante seis meses 50 individuos aspirantes al empleo de cabo segundo, á razon de uno por cada dos compañías de las que constituyen el cuerpo, que serán reemplazados por otro igual número al terminar dicho plazo.

—La Sociedad Española de Electricidad que tiene su domicilio en Barcelona y dirige el señor Dalmau, hará esta noche la prueba oficial del alumbrado eléctrico, del cual desde unos días vienen haciendo experimentos en nuestra redacción.

Esta prueba será pública y de distintos modos.

Para alumbrado de tiendas en casa del señor Aramburu; para salones, dos del teatro Español, y para oficinas en nuestra redacción.

La fuerza motriz la presta la máquina de la imprenta de nuestro periódico.

—Nos escriben de Murcia, que la recaudación verificada por la delegación de Hacienda en febrero último ha superado con mucho exceso á la de igual mes del año anterior, no obstante ser este mes el primero en que se pagan los impuestos con arreglo al nuevo sistema tributario.

La cobranza de la contribucion industrial se está verificando con toda regularidad.

El ayuntamiento é industriales de dicha capital han acordado elevar una exposición al señor Camacho en solicitud de que se le declare en la base tercera de población, porque lo cierto es que no tiene la ciudad de Murcia los habitantes que la hacen figurar indebidamente en la segunda.

—Austria se dispone á enviar al polo Norte uno de los navios del Estado, que se cree saldrá de Tünnen al mando del teniente de navio Wohlegemuth, con diez y seis marinos de tripulación.

El tiempo que ha de invertirse en la expedición será diez y seis meses.

Tambien la Sociedad Geográfica de San Peterburgo ha resuelto organizar otra expedición semejante.

—Dice «La Vanguardia» de Barcelona.

«Hace algunos días recibimos noticias dignas de crédito de que en la provincia de Gerona hacian importantes trabajos los partidarios de D. Carlos, citándosenos pruebas del éxito con que los realizan, y hasta se nos aseguró que la autoridad militar de aquella provincia, el general Lopez Pinto, habia tomado algunas disposiciones y significado al gobierno el resultado de sus confidencias. Pero no quisimos hacernos eco de semejantes noticias por no ser tildados de alarmistas en primer lugar, y en segundo porque sabedores de que á la autoridad no le pasaba desapercibido lo que se tramaba, cualquier revelación pudiera malograr sus pesquisas.

»Hoy que parece que con el descubrimiento de las armas ocultas en las cercanías de Olot se han confirmado las sospechas y se ha comprobado la existencia de nuevos complots, sin pecar de indiscretos podemos dar la voz de alerta á todos los liberales y en especial á los agentes del gobierno para que vigilen cuidadosamente á los enemigos jurados de la paz pública. Con los trabajos de la provincia de Gerona andan revueltas ó están relacionadas las idas y venidas de ciertos ca-

becillas, las órdenes reservadas que se circulan entre los afiliados, la desaparición de ciertos individuos sobradamente conocidos por sus opiniones y las reuniones que celebran, todo lo cual dará una idea de que los héroes de Cardedeu, Olot, Granollers y Llers, lejos de abandonar criminales propósitos, se preparan nuevamente para reproducir, quizás en días no lejanos, aquellas sangrientas escenas.»

—En la noche del jueves penetraron ladrones en la iglesia parroquial de Gavà (Barcelona), llevándose un copon, un cáliz, el escudo de los Dolores y el vestido de la Virgen.

—El juzgado de San Beltran de Barcelona secuestró el sábado los números de «El Diluvio» correspondientes al día 23 del actual.

—Dice «La Gaceta de Cataluña, que se ha descubierto un enorme fraude en la confección de las cédulas de amillaramientos de las provincias de Barcelona y Gerona. Se han nombrado jueces especiales para que instruyan las oportunas diligencias.

—Telegrafían de Alais (Francia) que se han cerrado multitud de talleres, declarándose en huelga tres mil obreros.

Fuerzas del ejército se reconcentran en el distrito para evitar desórdenes.

—Se han inaugurado en Elche conferencias públicas, que están á cargo de señoritas de aquella población.

—Noches pasadas fueron pasto de las llamas tres ó cuatro casas, y otros tantos establos de San Roman (Asturias), dejando en la miseria á unos pobres labradores, que no pudieron salvar nada de lo que poseían.

—Un incendio destruyó una casa en Arteijo (Galicia), pereciendo entre las llamas dos niños de corta edad.

—Disputando un niño de once años con otro de trece en una calle de Barcelona, el primero dió al otro una terrible puñalada en el vientre, dejándole en grave estado.

—Hoy ó mañana empezará el derribo de la casa de la calle del Prado donde va á construirse el edificio que ha de servir para el Ateneo científico y literario de Madrid.

—Los despachos del Cairo dicen que la autoridad del khedive está completamente anulada, á consecuencia del predominio que ha adquirido la Asamblea de notables apoyada por el ejército.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha ordenado á los presidentes de las Audiencias remitan nota expresiva del número de colegios de procuradores y abogados que existen en los diferentes distritos territoriales, invitando al propio tiempo á los mismos para que faciliten una nota anual del ingreso de colegiados en ambas corporaciones.

—La prensa de Viena comenta las declaraciones hechas por el ministro de Hacienda de Sérvia en la conversacion que tuvo con el corresponsal del «Herald», de Nueva York.

La mas importante es la declaración de que Sérvia, si bien simpatiza con sus hermanos los eslavos oprimidos, no quiere hacer nada por ellos; que Sérvia es eslavica, pero no panslavica, y que la misma Bulgaria, que debe á Rusia su autonomia, no querrá ser rusificada.

Los países ribereños del Danubio quieren gozar por completo de su independencia y del progreso, y no pueden tener deseo alguno de hacer causa comun con un imperio avasallador como Rusia.

—El «Daily Telegraph» dice, que la Cámara de los llores, en cumplimiento del acuerdo adoptado por ella, nombró una comisión encargada de abrir una información sobre la manera como se aplica la ley agraria en Irlanda. Se asegura que el primer ministro Sr. Gladstone, que considera dicha medida como un acto de censura al gabinete, está resuelto á presentar inmediatamente la dimisión.

El «Daily Telegraph» cree que se resolverá la crisis disolviéndose la Cámara de los Comunes, y convocándose de nuevo á los electores.

—Días pasados penetraron ladrones en la Iglesia de Salceda (Galicia), practicando varios agujeros en la puerta y llevándose varios objetos de plata y ciento cuarenta y ocho reales que habia en el cepillo de las ánimas.

—Escriben de Villalonga (Tarragona), que el domingo hubo dos heridos á consecuencia de colisiones entre los vecinos. El martes dispuso el alcalde que se cerraran los establecimientos públicos á las diez de la noche, en vista de la excitación que reinaba en el pueblo.

—Los telegramas recibidos ayer de Irlanda consideran cada vez mas crítica a situación de aquella isla.

El poder oculto del comité agrario es tal que, á pesar de la vigilancia de la policía y de las precauciones militares, todos los días se cometen actos de venganza que quedan impones en personas que no acatan las órdenes de la junta revolucionaria.

Ayer fué arrancado de su propio lecho el hijo de un colono que habia pagado su arriendo, y conducido en medio del campo, fué fusilado inhumanamente.

Ayer fueron presos, en virtud de la ley de suspensión de garantías, un periodista y dos telegrafistas irlandeses, acusados de simpatizar con los revolucionarios.

Las correspondencias de Dublin convienen en que el sistema de rigor adoptado por el gobierno inglés no da resultado alguno.

—(La Dirección de Propiedades remitió á las delegaciones de Hacienda, hasta el día de ayer, 7.840 expedientes relativos á todos los negociados.

—Parece que el gobierno ruso reclama á la Bulgaria y Rumania los 60 millones de francos que habia ofrecido no reclamar hasta pasado algunt tiempo, según convenio establecido por el tratado de Berlin con aquellos dos nuevos Estados.

—Ha sido autorizado para pasar á esta corte en comision del servicio el capitán general de las Islas Canarias.

—Las noticias recibidas ayer de Lisboa son poco satisfactorias para la salud pública. Las fiebres tifoideas se han desarrollado con gran intensidad de algunos días á esta parte, y familias hay donde apenas se halla un sólo individuo sin padecerlas.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 8 de Marzo de 1882.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Ptas.	Cts.
Vacunas .	1	1	2	2	»
Lanares .	31	25	56	5	60
Cabrias .	»	»	»	»	»
Cerdosas .	»	1	1	»	50
Totales .	32	27	59	8	10

Palma 9 de Marzo de 1882.—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer día 8 de Marzo de 1882.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	1	1	40	»
3.ª clase.	»	1	1	8	»
4.ª clase.	1	»	1	»	»
Totales.	1	2	3	48	»

Palma 9 de Marzo de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8 á las 4.45 t.

Recibido en Palma á las 5.17 t.

Disminútese la dimisión del general Prendergast.

Se trata de celebrar un Concilio Nacional.

La Junta Circulo Mercantil estudia la cuestion del subsidio.

El «Imparcial» indica que se concederá un plazo para el pago.

El cólera hace estragos en Bombay. Interior, 28.50.

Exterior, 30.32.

Bones, 95.00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p.º	28	55
Barcelona	28	37
Palma	00	00
Paris	26	25
Coloniales	00	00
Nortes	00	00
Banco de España	00	00
Empréstito de Cuba	00	00
Francias	00	00
Orensés	00	00
Banco de Castilla	00	00
Ebros	00	00
Noroestes	00	00
Almansas	00	00
Alicantes	00	00
Subvenciones	56	60
Amortizable	00	00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca		par

Cafeteras rusas.

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se ha recibido nuevo surtido de las tan recomendables cafeteras, por haberse ya agotado las primeras. Las hay en metal niquelado, bronce y latón de varias dimensiones y cabida de una á doce tazas.

En vista del éxito que obtuvieron dichas cafeteras y para complacer á sus numerosos parroquianos, que en demanda acudían por ellas, hizo un grande pedido, las cuales ha recibido y ofrece al público con alguna baja en los precios, por la gran cantidad que ha recibido, con el objeto de que puedan obtenerla todas las familias, por la economía y comodidad que ofrecen.

Además se encontrarán en su establecimiento, cafeteras de todos los sistemas conocidos.

Alto Labradores.

Segadoras montadas á la última perfección segun los últimos adelantos de la ciencia se construyen á precios muy reducidos en la tienda de carpintería calle de Caballería 14 ó bien sea en su depósito calle de los Olmos 121, Palma.

Aprovechad la ocasión y no olvidarse CABALLERÍA 14 Y OLMOS 121.

ALERTA

Mallorquines.

Se acaba la grande baratura de las mantas, de los paraguas, del metal blanco y de aquel grande surtido de mármol. Por consiguiente, advierto al público, que son los últimos dias de venta.

Calle de Palacio n. 41

Una joven de 19 años y la leche de un mes desea criar en casa de la criatura. En esta imprenta darán razon.

NODRIZA.—Una de 37 años y leche de 14 meses desea encontrar criatura. Darán razon Santañy, 5.

NODRIZA.—Una de 22 años de edad y la leche de 7 meses desea colocacion para la casa de los padres; para mas informes calle del Sol, número 11.

AVISO.—Se suplica á Doña Juana Ana Pericás que se sirva pasar por las oficinas del Cambio Mallorquin, para enterarla de un asunto que le interesa.

VIAJE A ARGEL.

El vapor Mallorca saldrá del puerto de Palma para el de Argel el miércoles 22 de Marzo á las dos de la tarde y regresará el miércoles siguiente.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha pórticos de Santo Domingo número 26.

NODRIZA.—Una de 26 años y la leche de 8 meses desea criar en Selva. Darán razon Palacio 4.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

PERDIDA.

Hace algunos dias desapareció de las inme laciones de Santa Eugenia un perro podenco de doce á trece meses de edad, color blanco y orejas rojas; tiene sobre el lomo el pelo claro á causa de una herida.

Se ruega al que lo tenga en su poder, lo entregue en esta ciudad, calle del Beato Alonso número 46.

Y además de darle las gracias se le gratificará por ello.

Se desea una colocacion para un joven de 16 años, de escribiente bien en una casa de comercio ú oficina, tambien sabe casi todas las operaciones de Aritmética y Algebra y puede hacerse cargo tambien de ellas. Palacio 4 darán razon.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenientes.

Trato esmerado y económico.

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

Los intereses de las subvenciones, correspondientes al año 1881, continuarán pagándose en la Secretaría del Establecimiento (Pont y Vich 4) todos los miércoles, de 4 á 7 de la tarde.

Palma 4 Marzo de 1882.—El Director, Alejandro Rossello.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Anuncio.

Venciendo en primero de Abril próximo el Cupon número 7, de los «Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba,» se procederá á su pago desde el espresado dia, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los Cupones acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, calle Ancha, 3, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya en Provincias; en Paris, en el Banco de Paris y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Uthoff y Compañía.

Los «Billetes» que han resultado amortizados en el sorteo de este dia, podrán presentarlos asimismo al cobro de las 500 pesetas que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los Cupones y de los «Billetes» amortizados que deseen cobrarlos en Provincias donde haya designada representacion de esta Sociedad, deberán presentarlos á los Comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona en que existen los talonarios de comprobacion, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentacion que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los dias desde el primero al 19 de Abril, y trascurrido este plazo, se admitirán los Cupones y «Billetes» amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas espresadas.

Barcelona 1.º de Marzo de 1882.—El Gerente, P. de Sotolongo. 3—3

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Pla, el sorteo de amortizacion de 5.250 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el artículo 7.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas números 870, 442, 220, 010, 976, 662, 827.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 010, 220, 442, 662, 827, 870, 976; en el segundo millar los números 1.010, 1.220, 1.442, 1.662, 1.827, 1.870, 1.976; y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el dia primero de Abril próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el cupon que vence en di ho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en las Oficinas del Banco, Ancha, 3, Barcelona, en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los Corresponsales ya designados en cada Plaza; en Paris, en el Banco de Paris y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Uthoff y Compañía.

Barcelona 1.º de Marzo de 1882.—El Gerente, P. de Sotolongo. 3—2

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de premios. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

DICCIONARI

mallorquí-Castella

Ordonat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas vèus d'us modern y antic que no 's troban en ningun d'ells; contenguent sas paraulas mes usuals de sa lengua catalana, valencianes y antigua llemosina; totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de cièncias, arts, oficis, professions, comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de castella, admèssas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga posèir un llibre de tanta utilitat, es preu de cada entrega serà tan sòls de 3 cuartillos de real en tota España.

PUNTOS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa librería de Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

LOTERIA NACIONAL.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 15 de Marzo de 1882.

Constará de 40.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimo, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.990, importan tes 876.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de..	80.000
1 de..	50.000
1 de..	20.000
2 de 10.000.	20.000
3 de 5.000.	15.000
40 de 2.500.	100.000
1643 de 300.	492.900
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 50.000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 20.000 pesetas.	29.700
2 id. de 4.500 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	9.000
1.990	876.000

Palma 8 Marzo de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

CIRCULO MALLORQUIN.

La Junta Directiva ha acordado sacar á pública subasta las obras de carpintería, escultura talla y demás ornato proyectadas para el decorado del salon principal de dicha sociedad, con sujecion al pliego de condiciones y dibujos del proyecto que obran en poder de D. Ricardo Anckermann, Capuchinas casa sin número quien dara todas las explicaciones necesarias.

Los que deseen tomar parte en dicha subasta pueden presentar sus proposiciones en pliego cerrado en la secretaria de la Sociedad antes del dia 15 de este mes.

Palma 4 de Marzo de 1882.—El Presidente Miguel Socias y Caimari.—P. A. de la J. D. Juan Cerdó.

BANCO MALLORQUIN.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana á la 1 de la tarde para el pago de la primera serie, del dividendo activo acordado en la Junta General celebrada el dia 26 de Febrero último.

Palma 3 Marzo de 1882.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Secretaria.—Fijadas definitivamente por este Ayuntamiento en la sesion celebrada el dia de ayer, las cuentas municipales correspondientes á los ejercicios económicos de 1874-75 á 1878-79, ambos inclusive, quedan de manifiesto en esta Secretaria por espacio de 15 dias, á contar desde esta fecha, á los efectos que previene la vigente Ley municipal.

Lo que por disposicion del señor Alcalde se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 4 Marzo de 1882.—El Secretario, Francisco Gomila.

Deseando esta Alcaldia aminorar en lo posible las molestias que la escasez de agua ocasiona la mayo parte de los veranos á este vecindario, se ha considerado en el deber de indicar á todos los perceptores, cuiden especialmente de llenar sus depósitos durante el presente mes; á fin de que luego que se haga sentir la disminucion del caudal de agua que corresponde á esta Capital, pueda este Ayuntamiento atender convenientemente al especial servicio de abastecer las fuentes públicas.

Palma 6 Marzo de 1882.—El Alcalde, Mariano Canals.

Para Puerto Rico y la Habana vapor

Cristóbal Colom,

de 3000 toneladas su capitán D. Vicente Zaragoza, saldrá fijamente del puerto de Barcelona el 16 del corriente.

Admite pasajeros y carga en este puerto hasta el 14 del corriente.

Los fletes y gastos de la carga de este puerto al de Barcelona serán de cuenta de la empresa.

Para informes en esta dirigiros á Don Gabriel Medinas, calle de Capuchinas, esquina á la de la Rosa.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

SAN MELITON MARTIR.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Felipe Neri, dedicadas á Nuestra Señera de Guadalupe.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 8.

De Valencia en 17 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 21 pas., balija y efectos.

De Alicante y Ibiza en 17 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 25 pas., balija y efectos.

DESPACHADAS.

Ninguno.

REAL ACADEMIA

de Medicina y Cirujía de Palma.

Esta Academia vacunará gratuitamente en Montesion el viernes próximo á las 3 de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 8 Marzo de 1882.—El Secretario de gobierno, Domingo Escafi.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el dia 15 de Marzo al 1.º de Diciembre de 1882.

De Palma á Manacor, 3'15 (mixto) 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á La Puebla, 3'15 (mixto) 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, 3'15 (mixto) 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma, 4 (mixto) 8'25 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor, 4 (mixto) 8'25 mañana y 3'15 tarde.

Tren periódico los dias de mercado en Inca.

De Inca á Palma, 2 tarde.

Palma 7 Marzo de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

COMPANIA INDUSTRIAL

Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno en sesion de hoy ha acordado exigir á los señores accionistas, el 4.º dividendo pasivo de 25 pesetas por accion, que se servirán hacer efectivo en las oficinas de la Sociedad todos los dias laborables de 9 1/2 á 1 1/2, desde el 22 al 31 del corriente mes.

Palma 7 Marzo de 1882.—El Administrador, José Roich.

ADMINISTRACION

de Propiedades é Impuestos de las Baleares. Negociado de Consumos.

Apesar de haberse hecho saber por esta Administracion de mi cargo con fecha 21 de Febrero pasado por medio del Boletin oficial y periódicos de esta localidad, el deber en que se hallan todos los dueños de ganados existentes en el casco y radio de este Distrito Municipal de presentar dentro el plazo de 8 dias que al efecto se fijó, relaciones clasificadas del número y sus clases de dichos ganados segun asi dispone en el artículo 69 de la Instruccion de Consumos vigentes veo desgraciadamente ha sido muy insignificante el número de los que han acudido á dicho llamamiento.

En su vista pues ha acordado recordar tal disposicion señalando por última vez otro plazo de 8 dias para que lo verifiquen, pues si de las visitas que al efecto dispondré se giren al vencer este nuevo plazo se encuentra algun dueño que no haya presentado el documento que se reclama me veré en el ineludible deber de imponer una multa de 50 á 250 pesetas como tambien á los que lo dieran inexacto.

Palma 6 Marzo de 1882.—El Administrador de Propiedades é Impuestos, Enrique Pintó.

SUBASTA.—El domingo próximo á las doce de la mañana se efectuará en pública subasta la venta del maderamen en pleado durante el pasado carnaval en el edificio de la Lonja.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.